

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe Pour la reconstruction de la IV Internationale

SAMEDI 20 DECEMBRE 1975

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE -- PARAIT MERCREDI ET SAMEDI PRIX : 0.0

CHIRAC, CHEF DES CAPITALISTES ET DES COLONIAL LISTES ARRIVE

RECEVONS LE COMME IL LE MERITE

Le dinanche 21, Chirac, le chef du gouvernement colonialiste français, sera aux Antilles. Ce voyage doit le conduire tour à tour en Guadeloupe en Martinique et er Guyane.

Il parait que son voyage sera "technique" un voyage de "travail".

Eviderment, après les manifestations de protestation essuyées par Giscard en décembre dernier, il vaudra mieux pour Chirac éviter les bains de foule, ce ne serait pas prudent politiquement.

Il faut dire que dans les départements d'Outre Mer beaucoup ont déja fait savoir qu'ils profiteraient du passage du Premier Ministre pour dire franchement ce qu'ils pensaient de la politique de la France. Ainsi, dès le 4 décembre, le Comité de lutte contre l'invasion de Guyane, faisait savoir qu'il mobiliserait ses sympathisants pour l'arrivée de Chirac. Ici les organisations syndicales et politiques ont pris position sur ce voyage. La CGTG a appelé ses adhérents à se mobiliser pour manifester, le PCG aussi. L'UTA et l'UPG noncé dans un communiqué radio-diffusé leur intention de manifester leur mécontentement. Les élus du Comité permanent de la Gauche ont décidé de "boycotter" ce voyage.

En Martinique les organisations de gauche et d'extreme gauche appellent à manifester

lors du passage de Chirac.

Ainsi Chirac risque bien de"prendre contact" malgré lui, avec les réalités de ces pays : des travailleurs, des jeunes, des paysans, des femmes qui en ont assez du chômage, des bas salaires, de la hausse infernale des prix ; qui en ont assez de voir leur dignité bafoué; par un gouvernement qui veut les tromper en envoyant de temps à autre, un père Noël avec quelques présents dans les bras.

Non, les travailleurs des Antilles ne croient pas au père Noël et Chirac a toutes les chances de l'apprendre sous peu.

AUX MANIFESTATIONS LARRIVEE DE CHIRAC

Notre tendence appelle les travailleurs de la Martinique et de Guadeloupe à participer massivement aux manifestations prévues à Pointe-à-Pitre, Basse-Terre et Fort-de-France.

Les travailleurs ont bien des raisons de vouloir crier leur mécontentement au chaf des capitalistes et des colonialistes.

Car en tant que chef de leur gouvernement Chirac est directement responsable des bas salaires, de la misère, du chômage, de la discrimination raciale dans l'emploi, de la housse des prix, du sous développement de nos pays.

Il est aussi responsable des atteintes multiples aux libertés démocratiques élémentaires qui sont ici bien souvent qu'une caricature plus qu'une liberté bien réelle.

Alors pour dire tout cela au chef du gouvernement colonial et capitaliste soyons nombreux à participer aux manifestations prévues.

MARTINIQUE DRAGAGE :

DE LA GREVE LES LICENCIEMENTS REPOUSSES.

Les travailleurs de Dragage viennent de mettre fin à leur grève. Celle-ci durait depuis 22 jours. Ils réclamaient la levée des menaces de licenciement pour fin de chantier. Plusieurs dizaines de travailleurs étaient licenciés déja. Et plus d'une centaine allaient l'être.

Devant la détermination des grévistes de Dragage, le syndicat appelait à une grève de solidarité de 24 heures pour l'ensenble du bâtiment.

.Lundi 15, les syndicats accompagnés par des manifestants se rendirent donc à la pré fecture où ils eurent une entrevue avec le préfet.

Finalement celui-ci. fit la promesse que Dragage aurait la priorité sur les chantiers qui doivent ouvrir sur Fort-de-France (construction de 200 logements à la Dillon).

Les licenciements sont annulés - il en était prévu 25 pour le 12/12 - Mais les 15 licenciés du mois d'octobre ne sont pas repris.

Les jours de grève ne sont pas payés, même en partie. Les patrons ont offert de récupérer 4 jours qu'ils avanceraient.

On le voit le bilan de ces 22 jours de grève est maigre. Les travailleurs ont à peine repoussé la menace de licenciement. Les promesses du Préfet pour l'instant ne sont que des promesses.

Il faut dire que la combativité des ouvriers de Dragage, si elle était grande au début du mouvement commençait à s'affaiblir. Ils se sentaient isolés et ce

n'est pas l'appel à la grève générale du bâtiment pour 24 heures qui aurait pu leur redonner du courage.

Pourtant, cette lutte n'a pas été inutile. Des leçons peuvent en être tirées. Il s'agira dans l'avenir de prendre conscience que la grève doit être mieux organisée et de se donner une véritable direction, un véritable comité de grève. Maintenant il faut se préparer à rappeler en temps voulu à l'administration et aux patrons leurs

Les travailleurs ont fait reculé quelque peu les patrons, ils pourront imposer, le moment venu, leur embauche sur de nouveaux

A BONNEZ_VOUS AU MENSUEL COMBAT OUVRIER

Directeur de Publication : M.E. ZOZOR Commission paritaire: No 51728 Ronéo du journal : Pointe-à-Pitre Correspondance: G. Beaujour B.P. 214 P.A.P. B.P. 386 F.D.F. 1'è supplément au mensuel N° 56

GUADELOUPE

Le nouveau sous préset à Gosier

Jean-Pierre Doumenc, nouveau souspréfet de Pointe-à-Pitre, a réservé
l'une de ses premières visites à la
commune du Gosier. C'était certes un
choix intéressant pour lui, le docteur
Hé ène l'un des plus sûrs piliers locaux de l'UDR étant maire de la commune. Chez un tel hôte, la concertation
et l'accueil spontané de la population
avaient toutes les chances d'être bien
organisés.

Alors M.Doumenc a écouté sagement entre 2 punchs, les doléances des uns et des autres. Alors M.Doumenc a promis d'étudier très sérieusement les problèmes des gosiériens des Grands Fonds.

J.P. Doumenc n'est qu'un nouvel agent et représentant du pouvoir colo-

GUADELOUPE

Au Conseil Général: brigandage de la droite

Dans une conférence de presse organisée vendredi, le comité permanent de la gauche a informé l'opinion publique de la crise créée par Bernier au conseil général.

Il semble en effet que Bernier, président du conseil général it lancé un coup bas aux élus de la gauche. Il aurait fait procéder en même temps au vote du budget du département et à l'élection de la commission départementale. Tout cela fut organisé en vitesse, à 13H alors que la majorité des conseillers généraux se trouvaient absents, ces votes n'étant pas prévus à ces m ments là.

Voilà Bernier en action. Veut-il offrir à son maître Chirac un petit cadeau de ncël: un beau petit budget voté sans problème, et une belle petite commission départementale, formée de membres de la majorité?

Ce faisant, Bernier ne fait que se dévoiler un peu plus comme la plus parfaite carpette de ses chefs colonialistes.

C'est l'une des raisons pour l'esquelles, les élus de la gauche ont décidé de ne pas rencontrer Chirac et de boycotter sa visite.

Il n'empêche qu'en continuent à considerer le conseil général et les élections comme seul moyen de lutte, la gauche ne peut que s'exposer à de tels affronts de la part d'hommes qui se soucient bien peu de légalité et de démocratie quand il s'agit de défendre leurs sombres intérêts personnels et politiques. D'une certaine façon, la gauche, elle, a aussi cautionné ce genre de cirque. Car elle y participe en créant auprès des travailleurs des illusions sur son efficacité. Ce qui vient de se passer dans cette assemblée-croupion, à la merci du pouvoir, est une excele lente illustration de son peu de sérieux et de son inefficacité.

Mais cela ne date pas d'aujourd'hui.
Alors, que la gauche ne pleurniche pas
maintenant et qu'elle ne fasse pas semblant
de découvrir qu'à ses côtés siégeaient des
bandits et des larbins.

nial français et malgré son "décontracté", ses sourires et sa compréhension, il ne fera pas mieux que ses prédecesseurs.

Si à Gosier la seule région développée est le littoral, c'est parce que les promoteurs et autres gros capitalistes sont installés dans cette région, Si la situation scolaire est aussi déplorable, ce n'est pas un hasard. Ce n'est pas non plus parce que Thoraval, l'ancien sous-préfet, ou lecornec, autre adepte des prises de contact avec la population, n'ent pas vu ces problèmes. C'est que le gouvernement se moque de la situation des populations laborieuses.

Et Jean-Pierre Doumenc, lui aussi, fera ce que lui demandera le gouvernement colonial qui n'a pour la population des Antilles qu'un mépris hypocrite.

MARTINIQUE

AFFAIRE BERNABE; le gouvernement colonial recule!

Devant la montée des protestations contre ses actes arbitraires, le gouvernement vient de céder dans l'affaire Bernabé.

Celui-ci vient d'être confirmé dans son poste d'inspecteur régional de l'enseignement.

C'est une victoire de tous les anticolonialistes et de tous ceux qui ont à coeur de voir respecter les libertés démocratiques élémentaires :

Car la raison pour laquelle le gouvernement refusait de remettre à Bernabé son poste, c'est qu'il est membre du PCM.

Voilà donc un exemple qui montre que l'on peut faire reculer le pouvoir colonial en mobilisant l'opinion publique et en prenant fermement position contre les actes arbitraires.

NOUVELLE HAUSSE DU PRIX DE L'ESSENCE

Alors que Giscard d'Estaing, Chirac et autres représents du gouvernement, annoncent régulièrement la stabilisation des prix et parlent même de redémarrage économique, prix de l'essence vient d'être augmenté en France.

Le gouvernement est donc prêt, une fois encore, à permettre aux trusts du pétrole de faire face à l'augmentation du pétrole brut, sur le dos du contribua-

D'un côté les grosses sociétés sont aidées par des subventions et des facilités de crédit, de l'autre les travailleurs et les pauvres gens sont par une hausse des prix infernale. MARTINIQUE

Les patrons s'entendent pour renvoyer un etravailleuse

Alors qu'elle travaillait à l'hôtel Bakoua comme femme de ménage depuis 7 ans, une employée a décidé de quitter son employeur et de demander un emploi à l'hôtel Frantel. Elle était intervenue à plusieurs reprises auprès de la direction pour demander une augmentation de salaire et la paiement des heures supplémentaires; et toujours la direction faisait la sourde oreille.

Mais lersqu'elle a quitté son emploi, le directeur du Bakoua, mécontent de son départ et de son embauche à Frantel, a téléphoné au directeur de cet hôtel pour lui dire qu'elle avait quitté sa place sans donner d'avertissement, et pour lui demander de la renvoyer. Cette employée a donc été renvoyée du Frantel et le Bakoua ne l'a pas reprise non plus.

Les patrons sont toujours d'accord entre eux pour ôter le pain de la bouche des travailleurs et pour cela ils se moquent bien qu'il s'agisse d'une mère de famille.

MARTINIQUE ICO OF TOPTOP Clops of out of out of the series of the seri

La grève des garages qui opposait ouvriers, nécaniciens, vendeurs et dactylos aux patrons des grands garages (Peugeot, Renault et DAF) a duré plus d'une semaine. C'est en effet le 12 décembre qu'un accord a été signé entre la CGTM et les patrons.

A l'issue de cet accord, les salaires inférieurs à 1600F (horaires et mensuels) ont été augmentés de 15 % tandis que les salaires supérieurs à 1600F ont été augmentés de 12%.

Certes, les travailleurs n'ont pas pu arracher les 18% qu'ils réclamaient au départ, et cela en grande partie parce qu'ils n'ent pas eu le soutien total des dirigeants syndicaux dans leur actions

Néanmoirs, par leur lutte déterninée, ils or obligé les patrons à céder. C'est une victoire pour eux-

POINT E-A-PITRE

MISÈRE DE L'HOPITAL GÉNÉRAL

Après les médicaments, la nourriture, ce sont les pansements qui sont distribués au compte-goutte.

Ainsi, au service de maternité, il n'y a pas d'alèze sur les lits et, le plus souvent, les jeunes accouchées n'ont droit qu'à deux garnitures périodiques par jour.

Là encore, ce sont les parents qui sont obligés de suppléer à la carence de ce service public, qui pourtant fait fait payer bien cher la journée d'hospitalisalisation.